

El PRC propone medidas para impulsar el astroturismo y aprovechar que el eclipse total de agosto será visible en toda Cantabria

Elaboradas en colaboración con la agrupación Astrosantander para posicionar a la Comunidad ante el fenómeno astronómico que movilizará a 10 millones de turistas

Santander, 11 de febrero de 2026

El Grupo Parlamentario Regionalista defenderá una proposición no de ley en el Pleno del próximo 16 de febrero para impulsar el desarrollo del astroturismo y afrontar “con la antelación y el rigor necesarios” los preparativos para la observación del eclipse total de sol previsto para el próximo 12 de agosto, un fenómeno astronómico “histórico y de primer orden”, que será visible en su totalidad en toda la Comunidad Autónoma.

Los diputados Paula Fernández Viaña y Javier López Estrada han presentado este miércoles en rueda de prensa la iniciativa, que ha sido elaborada en colaboración con la Agrupación Astrosantander, con el objetivo de impulsar un modelo turístico que ya está en marcha en otras autonomías y que, con motivo del eclipse de agosto, prevé la movilización de 10 millones de visitantes.

“El astroturismo se ha consolidado en los últimos años como uno de los sectores emergentes de mayor crecimiento a nivel nacional e internacional”, ha explicado Fernández Viaña, quien ha aludido la pujanza de esta modalidad turística como “estrategia de promoción de un número creciente de destinos” en la última edición de la Feria Internacional de Turismo Fitur.

A su juicio, Cantabria “no puede desaprovechar esta oportunidad”, máxime cuando será un territorio “privilegiado” para disfrutar del primer eclipse total en más de 100 años, un fenómeno “muy poco frecuente y con una enorme capacidad de atracción no sólo turística, sino también científica y divulgativa”. Sin embargo, y a diferencia de otras autonomías, “todavía no se ha puesto las pilas”.

En la misma idea ha insistido López Estrada, quien ha advertido que quedar fuera de ese mercado emergente supone “desaprovechar” los recursos cántabros, “renunciar a un modelo turístico sostenible y perder competitividad con otros territorios”.

Por ello, la iniciativa que los regionalistas someterán a la aprobación del Pleno constituye “una oportunidad” para apostar por un turismo de calidad y “compatible con la conservación del entorno y la dinamización del medio rural”. “Es una oportunidad para evitar que Cantabria llegue tarde a un sector turístico en clara expansión”, ha apostillado López Estrada.

Por su parte, los representantes de Astrosantander, Manol de Vicente y Rubén Modino, han puesto en valor el potencial astronómico de la Comunidad Autónoma y han abogado porque “no se quede atrás” del movimiento turístico que generará el próximo eclipse y que tendrá como destino toda la zona norte de España, desde Galicia a las Islas Baleares.

En este sentido, han advertido que ya hay en marcha iniciativas turísticas e incluso cruceros que ofrecen una travesía entre Lisboa y el País Vasco “sin nombrar a Cantabria”. “No podemos permitirnos no aparecer en estas listas, porque se están moviendo puestos de trabajo y un público potencial que no es sólo para el 12 de agosto, sino para los 365 días del año”, ha precisado Rubén Modino.

Propuestas del PRC

Con ese fin, la propuesta presentada por el PRC en el Parlamento insta al Gobierno de Cantabria a elaborar y aprobar un Plan de Astroturismo para el periodo 2026-2028, con dotación presupuestaria y centrado en la identificación y puesta en valor de enclaves de observación astronómica, además de la creación de una red de puntos de observación responsable y una estrategia de promoción basada en la sostenibilidad y la calidad.

También plantea un plan específico para el eclipse, que garantice la seguridad y la movilidad, información a la ciudadanía, atención a los visitantes y difusión de las actividades relacionadas con el fenómeno.

Además, aboga por poner en marcha mecanismos de colaboración permanente con entidades científicas y divulgativas del ámbito astronómico, para asegurar el rigor científico, la calidad divulgativa y la correcta planificación de las actividades asociadas, junto con una acción institucional que sitúe a Cantabria como destino de referencia para la observación del eclipse y el desarrollo del astroturismo.